
敬啓者： 

 

 本人是一名註冊中醫師，在醫院管理局轄下十八間中醫其中一間任職，有以

下兩條問題希望查詢： 

 

一）醫院管理局由今年起棄用複方沖劑而全面使用單味沖劑，作為中醫對於此舉

感到大惑不解，自剛進入學院直到畢業後學的是經方時方的運用再配伍加減，讀

過中藥化學亦知道合煎共煎的優點，為何現時本末倒置，棄複留單？運用上既不

利中醫，使用上亦不利患者，請問醫院管理局思路為何？ 

 

二）一般採購都是價格優先，這是眾所周知，這次全線十八間公營中醫門診轉用

的新品牌，會否亦是價格優先？從此中藥沖劑，甚至中藥材的質素，會否每況愈

下，令市民失去保障？ 

 

黃志達中醫師 
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